

## 市邨高校・中学ICT視察 アンケート

### 1 授業を見学する中で、気になった授業、またその理由等がありましたらご記入ください。

- ① 中学の英語の授業の演習は素晴らしいと思います。また、発表形式の授業でKeynote、PowerPointを普通に使える高校生は素晴らしいと思いました。
- ② iPadを利用して生徒が積極的に取り組んでいる姿を見てICT化の重要性を感じました。
- ③ metamojiノートが色々使い勝手が良さそうで管理もしやすい感じがした
- ④ 真面目に取り組んでいる姿に驚きました。
- ⑤ 授業で使用していたmetamojiというソフトがとても気に入りました。当校の授業にも活用できるようであれば取り入れたいと感じました
- ⑥ 英語の授業。ictのいいところは即座に生徒さんの回答状況が瞬時にわかることだと、改めて感じました。あとは全体的にディスカッションをしている授業が、多くよかったです。
- ⑦ 生物の授業で、生徒が気になった動画等を先生と共有できるのがいいと思いました。
- ⑧ 先生方の特別な指示がなくても、生徒の皆さんがiPadを使いこなしている点が印象に残りました。
- ⑨ 全ての授業です。見る教室全ての授業がタブレットを使用し、グループワークの多さの徹底しているところに驚いたため。
- ⑩ 全体を通して、教員・生徒ともにiPadを使いこなしている印象でした。私自身、以前は商業科で常勤講師をしていたため、共感できる内容が多々ありました。授業の作り方が180度変わったとのお話を聞き、これからの時代に通用する授業を作っていかなければならないと改めて気が引き締まりました。
- ⑪ 生徒の自主的な活動を主体として授業展開をしている点が参考になりました。授業の振り返りを考えた場合、授業ノートのようなものがあった方が良いと思うのは考え方が昭和世代なんだろうかな。
- ⑫ 今日は断片的に見せていただいただけなので、1時間の授業の流れでどう端末を使うのかや、どう評価につなげていくのかなども勉強させていただきたかったです。
- ⑬ 教科書をタブレットで見る事はしていないのでしょうか？
- ⑭ 様々なタイプの授業があって大変参考になりました。特に、ワークシートをデータで配布して、それに書き込んでいると言う形は、最終的に目指す形ではないと思いますが、非常に惹かれました。導入として非常にやりやすいと感じたためです。これからICTを進めていくにあたって、まずはやりやすい形を見ることができました。
- ⑮ 先生方が手慣れている感じが良かったです。

### 2 研修会全体を通じてお気づきの点があればお聞かせください。

- ① 素晴らしかったです
- ② 大変参考になりました。持ち帰り取り組んでいきます。
- ③ 良かったです。
- ④ インフラ整備がとても大切と痛感しました
- ⑤ とても、参考になりました。ありがとうございました。
- ⑥ 学校全体で、ICTを活用して教育の質を高めていこうとする意識を感じました。そこが成功している要因ということも分かりました。
- ⑦ ご多忙の中、貴重な見学の機会をいただきありがとうございました。
- ⑧ 進行されていた先生方がICT活用に前向きな方が多いと感じたため、使い方の事例は参考になりありがたかったです。しかし、多くの学校は反対派が多いことがICT導入の障壁になっていると思います。ICT導入時や、現在の課題を挙げてそれに対する対処法をもっと知りたかったです。
- ⑨ 教員の管理画面をもっと見てみたいと感じました。
- ⑩ しっかり予算をとり、管理職がリードして体制を作り、1人2人に任せないことが、やっぱり必須なんだとあらためて思いました。
- ⑪ ICTを学生募集や進路指導にどう活かしているのかわかりたい。
- ⑫ 本校は座学より実技の方が多く学校です。実技の授業にどう活かされているのか、例えば体育の授業でどう扱っているのかもみられるととても良いのになと思いました。

### 3 その他ご感想・ご要望等ございましたらご記入ください。

- ① 本日はありがとうございました。専修学校は2年間で、専門知識を得て国家資格を取らなければいけません。ICTに対して高校卒業時点でどのくらいの知識を得ているのかまた教えていただけたらと存じます。
- ② 良い機会を有り難うございました。継続してこういった機会を設けていただきたいです。
- ③ 属人化も当校の課題ときづきました
- ④ 先生、学生がはつらつとして授業に取り組んでいたのがとても印象的でした。
- ⑤ 本日はお忙しいなか、ご対応いただきありがとうございました。
- ⑥ 今回に限らず、もっと積極的に視察や研修を提供してほしい。
- ⑦ 弊社でもiPadやMS365を利用しておりますので、今後も情報交換ができれば幸いです。
- ⑧ 貴重なお話ありがとうございました。
- ⑨ 本日は貴重な会を開いていただき、ありがとうございます！
- ⑩ 校内LANの構成等が分かる資料があると良かったと思いました。
- ⑪ 大変お忙しい中、ご対応いただき感謝申し上げます。環境も勉強になりましたが、先生方の熱意も感じる事ができ、刺激を受けました。ありがとうございました。
- ⑫ 教職員一同が同じ意識を持たなければいけないという事と、使用する教職員研修に時間を費やす必要があるな、と感じました。7年も前から始められたからこそ、今出来る事が多いのだと思います。本日は貴重なお時間をいただきありがとうございました。